
Уважаемые коллеги!
Год 2012 был для ком-

пании трудным – намно-
го труднее, чем ожидалось 
первоначально. Резкий спад 
спроса в Европе, который 
был на 8% ниже уровня 2011 
года, и более низкие цены 
на железную руду оказали 
огромное давление на нашу 
рентабельность. Мы среаги-
ровали хорошо, но это озна-
чает принятие ряда жестких, 
но необходимых мер, кото-
рые включали закрытие и 
приостановку некоторых на-
ших предприятий. 

В связи с тем, что на нашу 
рентабельность значитель-
ное давление оказывало 
жесткое операционное окру-
жение, сокращение нашей 
чистой задолженности так-
же стало приоритетом. 

На встрече первого за-
местителя губернатора В. П. 
Мазикина и технического 
директора компании И. И. 
Шемякина было отмечено, 
что соглашение 2012 года вы-
полнено полностью.

В 2012 году угольная ком-
пания «Северный Кузбасс» 
добыла 2 млн. тонн угля. В 
развитие производства ин-
вестировано 990,6 млн. ру-
блей (в 2011 году инвестиции 
составили 934 млн. рублей). 
Часть этих средств (280 млн. 
рублей) направлена на при-
обретение проходческой 
техники для шахт «Берё-
зовская» и «Первомайская» 
– закуплено  пять проход-
ческих комбайнов и другое 
современное оборудование. 
Кроме того, на угольных 
предприятиях осуществлен 
большой комплекс работ 
по модернизации очистных 
сооружений шахтных вод и 
хозяйственно-бытовых сто-

Мы достигли в этом опре-
деленного прогресса, но за 
счет продажи ряда неключе-
вых активов и объявления о 
сокращении дивидендов. 

Я ожидаю, что год 2013 
останется сложным. Тем не 
менее, есть некоторые по-
ложительные признаки в 
глобальной экономике. До-
стигнуто предварительное 
соглашение в США по ре-
шению вопроса «финансо-
вого обрыва» и это создает 
положительное настроение 
в мире. В Китае наблюдался 
рост обрабатывающей про-
мышленности в конце 2012 
года. В автомобильной про-
мышленности машиностро-
ители США недавно объяви-
ли о сильных результатах, и 
мы видим это в усилившем-
ся спросе на сталь на наших 
предприятиях в США и Ка-
наде. И, наконец, цены на 
железную руду существенно 
выросли по сравнению с тем 
низким уровнем, что мы на-
блюдали в прошлом году. 

Эти индикаторы дают по-
вод для некоторого оптимиз-
ма. Тем не менее, перспекти-
вы остаются неустойчивыми, 
и мы должны продолжать 
реализовывать наши ответ-
ные меры на экономическую 
ситуацию. Работая на дости-
жение этой цели, мы должны 
всегда руководствоваться на-
шими приоритетами - здоро-
вье и безопасность и рента-
бельность. 

Здоровье и беЗопасность
Безопасность остается 

нашим приоритетом номер 
один. Как вы знаете, 2012-й 
был неоднозначным годом 
для нашей работы по здо-
ровью и безопасности. Мы 
сделали огромные шаги по 
сокращению показателя ча-
стоты травм с потерей време-
ни (LTIFR). Наш LTIFR сейчас 
лучше, чем средний показа-
тель по Всемирной металлур-
гической ассоциации, и мы 
выполнили свою задачу на 
2012 год по снижению этого 
показателя до менее 1. На 2013 
мы поставили цель – снизить 
показатель LTIFR до 0,85.

Тем не менее, рост смер-
тельных случаев в 2012 очень 
беспокоит. Двадцать девять 
работников, а также один 
посетитель погибли на пред-
приятиях «Арселор Мит-
тал» (в 2011 г. – 27). Уровень 
смертности у нас сейчас на 
50% выше среднего уровня 
во Всемирной металлурги-
ческой ассоциации  – шоки-
рующая статистика, которую 
мы должны улучшить в этом 
году, чтобы больше не было 
безутешных семей из-за по-
тери любимого человека. 

Моё пожелание вам на 
2013 год – помните, что ноль 
смертельных случаев в «Ар-
селор Миттал» возможен. 
Ноль смертельных случаев 
остается нашей конечной це-
лью по здоровью и безопас-
ности, и я прошу вас всех по-

верить в эту цель и сыграть 
свою роль в её достижении.   

Чтобы цель стала дости-
жимой, нам нужно побороть 
три тенденции, которые 
сейчас являются основными 
причинами смертельных слу-
чаев. Первая - это повторение 
аналогичных инцидентов: не 
менее 15 смертельных случа-
ев в 2012 году были похожи-
ми между собой. Чтобы пре-
кратить это, каждый должен 
знать и выполнять стандарты 
по предотвращению смер-
тельных случаев, в частности, 
по транспортным средствам 
и вождению, кранам и подъ-
емным устройствам и работе 
на высоте. Вторая тенденция 
– смертность подрядчиков, 
которая в три раза превы-
шает смертность работников 
«Арселор Миттал». И третье 
– статистика показывает, что 
на работы по техническому 
обслуживанию приходится 
самое большое количество 
смертельных случаев, за ними 
идут услуги и затем только 
производство. Мы должны 
обеспечить особое внимание 
этим областям бизнеса.

рентабельность
Это еще один приоритет, 

т.к. без неё никакой бизнес 
не будет устойчивым.  Каж-
дый сотрудник может внести 
свой вклад в прибыльность 
«Арселор Миттал». Наша 
задача – увеличение наших 
доходов за счет максималь-

но эффективных поставок и 
продаж во всей компании. 

Чтобы оставаться кон-
курентоспособными, тре-
буется эксплуатационная 
надежность. Мы должны га-
рантировать, что наши кри-
тические активы являются 
надежными для того, чтобы 
развивать бизнес. Наличие 
квалифицированной рабочей 
силы занимает центральное 
место в этом деле. А талан-
тами наша компания богата. 
Я прошу вас развернуть свои 
навыки, чтобы работать в на-
правлении улучшения экс-
плуатационной надежности. 

В этом году мы ставим 
задачу повысить произво-
дительность в производстве 
стали на 11% и в горнодобы-
вающей отрасли на 14%, что 
должно способствовать на-
шей конкурентоспособности 
в этих отраслях.

Я хочу, чтобы вы все зна-
ли о приоритетах и пла-
нах компании на 2013 год и 
понимали, чем вы как ра-
ботник «Арселор Миттал» 
можете способствовать их 
реализации. Позвольте мне 
воспользоваться возможно-
стью и пожелать вам всего 
самого наилучшего в 2013 
году, а также поблагодарить 
Вас за постоянный упорный 
труд и преданность делу. 

С уважением,
Лакшми МИТТАЛ

ков на 271 млн. рублей. На 
создание безопасных усло-
вий труда затрачено более 
200 млн. рублей. На соци-
альную защиту своих ра-
ботников, пенсионеров и 
семей погибших шахтеров 
компания выделила 90 млн. 
рублей. В течение года за-
работная плата работников 
выросла на 9 %.

В планах ОАО «Угольная 
компания «Северный Куз-
басс», отраженных в новом 
соглашении, добыть в 2013 
году 1 млн. 883 тыс. тонн 
угля. В развитие производ-
ства предполагается вложить 
487 млн. рублей. Самым 
крупным инвестиционным 
проектом, как и в прошлом 
году, остается модернизация 
очистных сооружений шахт – 
104 млн. рублей. Еще 55 млн. 
рублей будет направлено на 
дегазационную установку 
для шахты «Берёзовская», 
26 млн. рублей – на техни-

ческое перевооружение про-
ходческих работ. В безопас-
ность труда запланировано 
вложить 314 млн. рублей – на 
100 млн. рублей больше, чем 
в прошлом году.

Как и в прошлые годы, 

угольная компания не оста-
ется в стороне от реализа-
ции областных социальных 
программ. Стороны также 
договорились, что угольная 
компания «Северный Куз-
басс» направит на  их вы-

полнение 34,5 млн. рублей, 
в том числе 14 млн. рублей 
на подготовку мероприятий, 
посвященных празднованию 
Дня Шахтера-2013. 

Пресс-служба компании

> официально

ИнвестИцИИ И соцИальная ответственность
оао «Угольная компания «северный 
кУЗбасс» и администрация кемеровской 
области Заключили соглашение 
о социально-экономическом сотрУдничестве 
на 2013 год.

Документ подписали первый заместитель губернатора 
В. П. Мазикин и технический директор компании  И. И. Шемякин

> от первого лицац е л И  И  п л а н ы  н а  2 0 1 3  г о д
обращение рУководителя «арселор миттал» ко всем работникам компании



БЕзОПАСНОСТь ДлЯ ВСЕх

директор шахты 
«береЗовская» 
альберт Фидаилович 
салихов подводит 
итоги работы 
предприятия в 2012 
годУ и делится 
планами на 2013-й.

- План по добыче угля на 
2012 год составлял 1 миллион 
305 тысяч тонн. С заданием 
шахта справилась – фактиче-
ски добыто за год 1 миллион 
317 тысяч тонн. Мы выполни-
ли план и по проведению гор-
ных выработок. Пройти нуж-
но было 6 километров 500 
метров, прошли  чуть больше 
– 6 километров 517 метров.

В работе у нас сейчас две 
лавы. Бригада Николая Ива-
новича Егорова участка № 
1 отрабатывает лаву № 32, 
которая в январе пришла на 
смену лаве № 1-10. Новая лава 
расположена в южной части 
центрального блока шахт-
ного поля. Там запасов угля 
около 300 тысяч тонн, этого 
должно хватить примерно 
до августа. К этому времени 
необходимо будет произве-
сти работы по перемонтажу 
комплекса из демонтажной 
камеры 1-10 в монтажную 
камеру № 34. Параллельно 
монтажно-демонтажным 
работам будет проведен ре-
монт элементов гидравлики, 
комбайна KSW-460 и друго-
го оборудования. В лаве № 
34 запасов около 340 тысяч 
тонн. Этого хватит до конца 
2013 г. и на начало 2014 г.

Бригада Максима Викто-
ровича Кравцова участка № 6 
ведет добычу угля в струговой 
лаве № 42. Она  закончится к 
июню 2013 года. Поэтому пла-
нируем еще один перемонтаж 
с переходом в лаву № 44 с за-
пасами угля 360 тысяч тонн. 
хотелось бы подчеркнуть, 
что именно работа этого кол-
лектива будет определять то, 
насколько удачно будут скла-
дываться дела на шахте в вы-
полнении годового плана по 
добыче угля. Плохая работа 
лавы № 42 будет сдерживать и 
работы по пласту XXVII в лаве 
№ 34.  Я думаю, коллектив 
участка № 6, возглавляемый  
Аркадием Александровичем 
Прокопышиным, в полной 
мере осознает ту ответствен-
ность, которая сегодня лежит 
на их бригаде, и приложит все 
усилия в достижении плано-
вых показателей по нагрузке 
на очистной забой.

Вот такие сложности, ко-
торые,  прежде всего, связа-
ны с большим количеством  
монтажных работ, ожидают 
нас в этом году. Поэтому го-
довой план ниже, чем в ми-
нувшем году – 971 тысяча 
тонн. Общая нагрузка шахты 
по добыче – около 3 тысяч 
тонн угля в сутки.

А в перспективе – пере-
ход в северную часть шахт-
ного поля. Там запасы по 
ххVI пласту  – 1 миллион 300 
тысяч тонн, по XXVII – 1 мил-
лион 900 тысяч тонн угля. 
Поэтому на «севере» сейчас 
работает пять наших подго-
товительных бригад и одна 
подрядная.  В центральной 
части шахтного поля, еще че-
тыре проходческие бригады.

Перспективы есть, но на 
рынке пока ситуация слож-
ная: цены на кокс, гораздо 
ниже тех, которые были в 2011 

году  и работать шахте при-
дется в  режиме жесткой эко-
номии. Не будут сокращаться 
лишь расходы по статьям «за-
работная плата», при условии 
выполнения плановых нагру-
зок  и «безопасность». Надо 
также отметить, что несмотря 
на неблагоприятную конъ-
юнктуру рынка, собственник, 
компания «Арселор Миттал», 
выделяет огромные средства 
на реализацию экологиче-
ских проектов. В течение уже 
трех лет идет реконструкция 
гидротехнических сооруже-
ний.  И с нас, хозяйственных 
руководителей, спрос в пер-
вую очередь за экологию и 
безопасность.

По другим статьям,   воз-
можно, придется немного 
ужаться. Но в 2012 году мы хо-
рошо укрепили техническую 
базу: приобрели три проходче-
ских комбайна КСП-35 и один 
КСП-42. Результат – в про-
ходке мы сделали заметный 
рывок: в 2011 году пройдено, с 
помощью комбайнов - 3 кило-
метра 406 метров, в 2012-м – 4 
километра 245 метров, то есть 
на 835 метров больше.

По итогам 2012 года от-
личился коллектив подго-
товительного участка № 4, 
которым руководит Роберт 
Финзирович Гумеров. По  
производственным показа-
телям лучшей признана бри-
гада Сергея  Валериевича 
Юдина, которая прошла 1196 
метров за год. лучшей по со-
блюдению требований безо-
пасности признана бригада 
Андрея Оттовича Энбрех-
та. Этими двумя бригадами 
пройдено 2227 метров.

Среднемесячная заработ-
ная плата  трудящихся шах-
ты «Березовская» в 2012 году 
увеличилась на 11% по срав-
нению с 2011 г. и на 28 % по 
сравнению с 2010 годом.

лучшие работники шахты 
по итогам года были отме-
чены на итоговом собрании  
коллектива. Почетные грамо-
ты вручены механику участка  
№ 4 А.Ш. Сафину, горно-
рабочим очистного забоя 
Б.В.Мейкову,  А.Р. Валееву, В.А. 
Никитину, О.И. Ена, машини-
сту горно-выемочных машин 
П.В. Гостеву. Из проходчиков 
награждены В.А. Шмидт, А.В. 
Вялых, Е.В. Ковалев и другие.

Напомню, что 2013 год 
для шахты «Берёзовская»  – 
юбилейный. В ноябре ей ис-
полнится 55 лет. Желаю, что-
бы коллектив предприятия 
прожил этот год достойно, с 
хорошими трудовыми резуль-
татами. И самое главное, что-
бы мы работали безопасно. 
Никакими метрами и тонна-
ми нельзя оправдать травми-
рование наших работников. 
Безопасность была и остается 
приоритетом № 1 для наше-
го предприятия и компании 
«Северный Кузбасс» в целом.

В течение пяти дней ко-
манда из английской кон-
салтинговой фирмы «Mines 
Rescue Service» посещала 
площадки, беседовала с 
людьми, наблюдала за их ра-
ботой, знакомилась с регла-
ментирующей и отчетной 
документацией по охране 
труда. 

- Мы увидели много хоро-
шего из того, что вы делае-
те, - сказал на итоговом со-
вещании  менеджер горного 
сегмента «Арселор Миттал» 
по оценке рисков, куратор 
по проведению аудит в Куз-
бассе Мэтью ховард. – Также 
мы отметили некоторые об-
ласти, которые необходимо 
улучшить.

Мэтью ховард подчер-
кнул, что основной акцент 
делался не на том, чтобы 
обнаружить недостатки и за 
них наказать, а затем, что-

наЗначена дата 
проведения 
междУнародного 
дня Здоровья и 
беЗопасности 
«арселор миттал» 
- 25 апреля. в оао 
«Угольная компания 
«северный кУЗбасс» 
началась подготовка 
к немУ.

Напомним, что День здо-
ровья и безопасности прово-
дится одновременно на всех 
площадках транснациональ-
ной сталелитейной компа-
нии, частью которой являет-
ся «Северный Кузбасс». Все 
работники должны принять 
в нем участие, включая под-

> международный аудит

все замечательно.  
можно лИ что-то улучшИть? 
да, можно

на прошлой неделе 
в нашей компании 
прошел аУдит 
соответствия 
стандартам 
«арселор миттал» 
по предотвращению 
смертельных 
слУчаев.

бы найти положительные 
моменты в работе, передо-
вой опыт, помочь улучшить 
и усовершенствовать то, что 
есть. В качестве эталона вы-
ступали стандарты по пре-
дотвращению смертельных 
случаев.

Аудиторы отметили, что 
структура, система по охра-
не труда в нашей компании 
отвечает требованиям «Ар-
селор Миттал».  На заклю-
чительном совещании часто 
звучали оценки «очень хоро-
шо», «замечательно», «вели-

колепнопо», «супер» по по-
воду того, как выполняются у 
нас  многие стандарты.

- Мы осторожно относим-
ся к системе баллов, к тому, 
чтобы присваивать уровень 
соответствия, - говорит ру-
ководитель аудиторской 
группы, горный инженер с 
40-летним стажем Эндрю 
Ватсон. – Но на вопрос, чув-
ствую ли я себя здесь в без-
опасности, я отвечаю: «Да, 
чувствую». Можно ли это 
улучшить? Конечно, можно.

Эндрю Ватсон дал крат-
кий анализ соответствия 
стандартам в нашей компа-
нии, отмечая и положитель-
ные стороны, и моменты, 
требующие доработки. А за-
тем добавил:

- Мы задавали вопросы 
рабочим: как вы думаете, 
ставит ли компания «Арсе-
лор Миттал» безопасность 
на самый высокий уровень в 
списке своих приоритетов? 
Ответ был положительный. 
Работники очень ценят, что 
компания заботится о их 
здоровье и безопасности. 
Это великолепно.

 
Елена ТРОФИМОВА

Фото автора

Аудиторская группа: 
Эндрю Ватсон, Стюард  Дикин, 

Крис Чемберс, Мэтью Ховард и Билли Гандри

Аудит на промплощадке ПТУ

> новость для вас

день здоровья И безопасностИ–2013: 

подготовка началась 
рядчиков и временных со-
трудников.

По рекомендациям «Ар-
селор Миттал» главная тема 
Дня здоровья и безопасности 
в 2013 году остается такой же, 
что и в 2012-м: «Остановись, 
подумай и действуй безо-
пасно». В этот день также 
делается акцент на соблю-
дение стандартов «Оценка 
рисков», «Управление под-
рядчиками». Кроме того 
предлагается поднять такой 
важный вопрос, как недопу-
щение повторных происше-
ствий, так как многие смер-
тельные случаи в «Арселор 
Миттал» повторяются.

По традиции в «Северном 
Кузбассе» накануне  этого 
главного Дня года будут объ-

явлены конкурсы «лучший 
участок», «Смелый лидер – 
Чемпион по безопасности», 
«лучший подрядчик» и дру-
гие. Но для того, чтобы сде-
лать этот день интереснее, 
ярче, руководство компании 
объявляет конкурс «лучшая 
идея для проведения Дня 
здоровья и безопасности». 

Делитесь своими пред-
ложениями и задумками. 
лучшие будут претворены в 
жизнь, а их авторы отмечены 
призами. Предложения на-
правляйте в службу охраны 
труда своего предприятия или 
управление по социальным 
вопросам и связям с обще-
ственностью Исполнитель-
ного Аппарата компании.

«берёзовская» берет 
орИентИр  на «север»



НА ПРЕДПРИЯТИЯх

- В 2012 году при плане 680 
тысяч тонн горняки «Перво-
майской» добыли 771 тысячу 
тонн угля. В феврале завер-
шается отработка действую-
щей лаве № 418. Переход в 
новую лаве № 430 планируем 
осуществить к концу марта.

На подготовительных ра-
ботах при плане 6 киломе-
тров пройдено 5149 метров. 
Отставание предстоит лик-
видировать при подготов-
ке очистного фронта в 2013 
году. Обеспечение подгото-
вительных бригад современ-
ной техникой (в прошлом 
году приобретено три новых 
комбайна КСП-35) позволи-
ло повысить темпы проход-
ки. Бригады  Николая Васи-
льевича Ромашина, Ивана 
Александровича Мещени 
и Евгения Витальевича То-
карева смогли перешагнуть 
100-метровый рубеж месяч-
ной проходки. Наивысший 
результат в ноябре – 130-140 
погонных метров. Подгото-
вители продолжают работать 
такими темпами. И теперь 
поставлена задача преодо-
леть 150-метровый рубеж.

- Александр Викторо-
вич, вы более полугода 
возглавляете шахту «Пер-
вомайская». Какое впечат-
ление сложилось о ее кол-
лективе?

- Коллектив на «Перво-
майской» работоспособный, 
слаженный. Он и своеобраз-
ный: очень чувствительный 
к переменам. Ему пришлось 
пережить нелегкое время, 
когда стоял вопрос о судьбе 
предприятия: быть или не 
быть. Тогда многие классные 
специалисты вынуждены 
были покинуть шахту… Кол-
лектив сумел восполнить 
ряды. Недостаток высоко-
квалифицированных кадров 
еще ощущается, но недавно 
пришедшие на шахту люди 
уже прошли через сито сохра-
нившейся части коллектива. 
Ротация кадров – операция 
продолжительная, особенно 
в тех условиях, в которых мы 
сейчас оказались.

- Какие условия вы име-
ете в виду?

- Не очень удачно склады-
вается макроэкономическая 
ситуация в угольной отрас-
ли. Год 2013, наверное, будет 
в этом отношении определя-
ющим. Если спрос на уголь 
будет расти, то это позволит 
нам немного вздохнуть: уве-
личится денежный поток и 
будет больше возможностей 
для приобретения нового 
оборудования. Ведь пред-
приятие надо развивать…

Приобретение стругового 
комплекса в свое время было 
определяющим для шахты 
решением. Благодаря ему 
предприятие продолжает 
работать. Поэтому основная 
наша задача – это держаться 
на плаву, делать все возмож-
ное для выполнения планов, 
возложенных на нас соб-
ственником. Если результаты 
сводятся к нулевому балансу 
или опускаются в «минус» то, 

естественно, у собственника 
возникает вопрос: а зачем 
мне эти хлопоты с поддерж-
кой основных фондов, их 
обновлением, изысканием 
инвестиционных средств?

Мы это понимаем и ак-
центируем на этом внима-
ние работников. Если у нас в 
результате работы складыва-
ется отрицательный баланс, 
то это значит, что мы нахо-
димся на краю пропасти. И 
основную задачу я вижу в 
том, чтобы не приближать-
ся к этому краю, а, наоборот, 
отходить от него дальше, 
формируя запасы, резервы, 
создавая задел на будущее.

- В теории это выглядит 
здорово, а как приступить 
к этому на практике?

- Очень важно изучить 
горно-геологическое строе-
ние месторождения, уточ-
нить его запасы, понять его 
сложности и преимущества. 
Перспективное направ-
ление, которым мы сей-
час занимаемся, позволит 
предприятию развиваться, 
минимум, еще лет 25. Гене-
ральному проектировщику 
ОАО «Кузбассгипрошахт» 
выдано техническое задание 
на разработку проекта отра-
ботки всех запасов угля, име-
ющихся на балансе шахты. 
Его утверждение состоится 
в 2014 году. Реализация этого 
проекта потребует дополни-
тельных инвестиций, но и 
отдача будет весомая, если 
учесть, что производствен-
ная мощность предприятия 
увеличится до 1,5 миллиона 
тонн в год.

Базировать предприя-
тие на одном очистном за-
бое, как сейчас, – решение 
с определённым риском, 
хотя экономически привле-
кательное. Риск в том, что 
при переходе из лавы в лаву 
мы какое-то время остаем-
ся без угля. Была бы вторая 
действующая лава, могли бы 
маневрировать: рациональ-
но распределять нагрузку и 
планировать перемонтажи. 
Шахта все время давала бы 
уголь и могла бы уверенно 
стоять на ногах.

А при одном забое нужно 
работать с очень большой 
нагрузкой, чтобы создать 
запас угля, достаточный на 
время перемонтажа лав. Та-
кая технология добычи ра-
циональна на месторожде-
ниях с мощными пластами. 
Там можно перед окончани-
ем отработки лавы хорошо 
поработать на склад, чтобы 
при переходе в новую лаву не 
прекращать отгрузку угля.

У нас иные горно-
геологические условия: мощ-
ность пласта от 0,7 до 1,1 метра. 
Поэтому мы вынуждены ори-
ентироваться на те денежные 
потоки и инвестиции, кото-
рые есть и для нас сейчас до-
ступны. Даже это не просто. 
Ни в коей мере нельзя снижать 
достигнутых темпов добычи.

- И какая максимальная 
нагрузка возможна при та-
ких условиях?

- Оценивая возможности 
шахты, посмотрел ее не-
давнюю историю. Опыт от-
работки предыдущей лавы 
показывает, что имеющимся 
струговым комплексом мож-
но работать с суточной на-
грузкой до 4,5 тысячи тонн 
на метровой мощности пла-
ста, при высокой степени 
организации работ и гра-
мотном технологическом 
обеспечении.

Последние два месяца 
прошлого года мы работали в 
лаве № 418 со среднесуточной 
нагрузкой около 3 тысяч тонн 
и по выдаче горной массы вы-
ходили на уровень 100 тысяч 
тонн в месяц. Такие нагрузки 
уже освоены. И это говорит 
о том, что шахта располага-
ет серьезным потенциалом, 
только его нужно правильно 
использовать, рационально 
распределив силы.

К сожалению, у нас мно-
го сложностей с ведением 
горного хозяйства: выработ-
ки требуют к себе большого 
внимания. Без обслужива-
ния их нельзя оставлять ни 
на минуту. Другой недоста-
ток – не полная укомплекто-
ванность вспомогательных 
служб. Их работой вынужде-
ны заниматься и коллективы 
основных участков. В резуль-
тате увеличивается трудоем-
кость работ на главных на-
правлениях.

Увеличить численность 
вспомогательного персона-
ла пока не имеем возмож-
ности, нужен существенный 
прирост добычи и своевре-
менная подготовка очист-
ного фронта. Тогда появятся 
достаточные аргументы по 
расширению штата. Поэто-
му сейчас мы вынуждены 
строить свою деятельность 
так, чтобы на основном про-
изводстве хотя бы не снижа-
лись темпы.

Эту задачу усложняет тот 
факт, что угольщики нахо-
дятся на очередном витке 
экономического спада. Надо 
пережить и этот период, со-

хранив коллектив и произ-
водственный потенциал. 
Тем не менее, думаем и о 
перспективах, прорабатыва-
ем вопрос постановки на ба-
ланс дополнительных запа-
сов угля, подготовки проекта 
развития предприятия.

- Вопросы промыш-
ленной безопасности не 
уходят при этом на второй 
план?

- Дополнительные слож-
ности, присущие нашему 
району – горные удары, вне-
запные выбросы метана. 
Поэтому основной нашей за-
дачей является обеспечение 
промышленной безопас-
ности при ведении горных 
работ. В прошлом году на 
решение соответствующих 
вопросов и охраны труда мы 
потратили 68,6 миллиона 
рублей. На этот год заплани-
ровано еще больше расходов, 
около 110 миллионов рублей. 
На одну только дегазацион-
ную установку мобильного 
типа будет инвестировано 
около 35 миллионов рублей.

То, что делается в области 
промышленной безопасно-
сти компанией «Северный 
Кузбасс», собственником 
«Арселор Миттал», – шаг 
вперед в угольной отрасли. 
Вопрос подробно прорабо-
тан. Программы охватывают 
все коллективы, учитывают 
психологию отдельного ра-
ботника, предусматривают 
громадные затраты. Опыт 
тиражируется, широко рас-
пространяется на пред-

приятиях. В этом компанию 
«Арселор Миттал» можно 
назвать мировым лидером.

На шахте проводятся ау-
диты, которые определяют, 
как мы осуществляем по-
литику безопасности и на 
каком уровне сегодня нахо-
димся. Работники нормаль-
но воспринимают это. Но че-
ловеческий фактор остается 
и требует очень большого 
внимания.

Благо, есть на кого поло-
житься. Грамотных специа-
листов с высоким чувством 
ответственности у нас много. 
Прежде всего, отмечу заме-
стителя директора по произ-
водству Виктора Ивановича 
захарова, главного энергети-
ка Александра Александро-
вича Кирякова, начальника 
участка № 4 Дмитрия Анато-
льевича Тупикина, замести-
теля главного инженера по 
производству Виктора Алек-
сандровича зюзина, началь-
ника монтажного участка Ни-
колая Дмитриевича Рябцева. 
Я очень ценю их профессио-
нализм. Есть у нас и перспек-
тивная молодежь. И вот с этим 
потенциалом специалистов 
мы должны путем грамотных 
технических решений и раци-
ональной организации про-
изводства создавать условия 
для повышения производи-
тельности и развития пред-
приятия при, безусловно, вы-
соком уровне промышленной 
безопасности.

Беседу вел
Юрий МИХАЙЛОВ

нельзя снИжать темпов добычИ
директор шахты «первомайская» александр 
викторович хаймин расскаЗывает  
об итогах работы предприятия в 2012 годУ  
и о перспективах его раЗвития в бУдУщем.

Администрация и совет ветеранов 
шахты «Первомайская» 

поздравляет с юбилеями:

Валентину Константиновну ЛОМСКУЮ;
Григория Афанасьевича БЕзЛЕПКИнА;
Анатолия Владимировича СОПРАньКОВА.

Желаем здоровья, благополучия 
и долгих лет жизни!



ТВОРИ ДОБРО

Учредитель  — трОФиМОВА е. В.
ГАзетА зАреГистрирОВАнА УпрАВлениеМ ФедерАльнОй слУжбы пО нАдзОрУ В сФере сВязи, инФОрМАциОнных технОлОГий
и МАссОВых кОММУникАций пО кеМерОВскОй ОблАсти. сВидетельстВО пи № тУ 42-00167 От 10.11.2009 Г.
ВыпУск пОдГОтОВлен пресс-слУжбОй ОАО “УГОльнАя кОМпАния “сеВерный кУзбАсс”
редАктОр — еленА трОФиМОВА, ВерсткА, дизАйн — тАтьянА Шепель-кУрОпАтОВА
Адрес редАкции — 652427, кеМерОВскАя ОблАсть, Г. берёзОВский, Ул. МАтрОсОВА, 2, ОФ. 114.
тел. (384-45) 41-8-50. е-mail: tev@kuzcoal.ru                         www.kuzcoal.ru

РаспРостРаняется бесплатно

Газета отпечатана в  ооо «Издательство «твоРчество»
650099, Г. КемеРово, пР. советсКИй, 60
печать офсетная объем 1 п. л.
вРемя подпИсанИя номеРа в печать  

       по ГРафИКу 16.00. сдан в печать 16.00
тИРаж 1500 эКз.           заКаз №1 

В письме от имени родительского комитета в 
адрес нашей компании говорилось, что  в детском 
саду воспитываются дети в основном из небла-
гополучных, малообеспеченных сельских семей. 
Почти 25 % родителей не имеют работы, а еще 
четверть – матери-одиночки. Финансирование 
из местного бюджета поступает только на пита-
ние детей и зарплату воспитателям. Детский сад 
остро нуждается в игрушках, наглядных материа-
лах, письменных принадлежностях, спортивном 
инвентаре. 

Работники компании с пониманием и сочув-
ствием откликнулись на призыв о помощи и при-
несли больше сотни мягких игрушек, книжки, на-
боры для рисования и творчества, кубики, мячи, 
детские вещи.

14 февраля машина с подарками отправилась в 
Тяжин. Детский сад «Колокольчик» размещается 
в маленьком одноэтажном здании, еле заметном 
из-за высоких сугробов. Посланников от «Север-
ного Кузбасса» пригласили в актовый зал, где со-
брались все воспитанники и педагоги. Дети вы-
ступили с небольшим концертом и подарили свои 
поделки.

заведующая детским садом Нина Петровна Ан-
дреева рассказала, что в этом году «Колокольчик» 
отметит свое 60-летие. Когда-то он принадлежал 
Тяжинскому молочно-консервному комбинату и 
был довольно благополучным учреждением. Сей-
час детсад является муниципальным и финанси-
рование на содержание и ремонт получает очень 
скудное.

- Мы рады любой помощи, - говорит Нина Пе-
тровна. - Большое спасибо за подарки, за внима-
ние всем добрым людям из компании «Северный 
Кузбасс». 

Управление по социальной работе и связям с 
общественностью благодарит всех, кто помог дет-
скому саду: Е. В. Утюж из ОАО «СШЭМК», Е. В. 
Герилович, П. В. Сердюк, Т. В. захарову, А. Н. Вер-
шинина, П. В. Васильева из исполнительного ап-
парата, Е. П. хомченко, Д. В. Ермакова, С. М. Пер-
мякова из ПТУ, Н. С. Жилину  с ОФ «Северная» 
и других участников акции. Отдельное спасибо 
профкому ПТУ (председатель В. Н. лунегов) за 
большой набор товаров для детского творчества.

наш корр.

Оформите полис по 
программе страхования 
автогражданской ответ-
ственности и/или КА-
СКО и/или страхования 

Целью лыжных го-
нок стали пропаган-
да здорового образа 
жизни, сохранение 
спортивных традиций 
трудовых коллективов. 
Поэтому главным было 
не выявление победи-
телей, а привлечение 
сотрудников предприя-
тий компании и их де-
тей к занятиям физиче-
ской культурой. Но при 
этом азарт, борьба и 
выплеск эмоций были 
как на профессиональ-
ном чемпионате! 

Около 80 человек 
вышли покорять лыж-
ню. Среди них – как 
бывалые спортсмены и 
физкультурники, так и 
любители спорта. лыж-
ников поддерживали 
их семьи, друзья и кол-
леги по работе. Актив-
ному отдыху благопри-
ятствовала отличная 
погода: яркое солнце, 
небольшой мороз – то 
что надо для соревно-
ваний.

Соревнования про-
ходили на четырех 
дистанциях – в зави-
симости от возраста и 
спортивной подготов-
ки участников.

Первую спортивную 
дистанцию на 500 м от-
крыли юные лыжники 
– дети работников ком-
пании. лидерами стали 
Никита Журба (ПТУ), 

лыжный празднИк - 
для душИ И для здоровья!

в сУбботУ, 2 Февраля, на лыжной баЗе г. береЗовского Угольная компания 
«северный кУЗбасс» провела лыжный Забег, посвященный 70-летию 
кемеровской области. 

его время – 4:25, Вадим 
Чуканов (шахта «Берё-
зовская», 5:03) и Володя 
Медведев (шахта «Бе-
рёзовская», 5:05).

На такой же дис-
танции в 500 м сорев-
новались ветераны и 
пенсионеры компании. 
Первое место завоевал 
Павел Владимирович 
Фомин (ОФ «Север-
ная»), показав резуль-
тат 3:54, обладателем 
второго места также 
стал представитель 
обогатительной фабри-
ки Николай Васильевич 
Блажко (4:32), Виктор 
Николаевич Афанасьев 
(СШЭМК), получив-
ший третье место, по-
казал время 4:42.

В категории «люби-
тели лыжного спорта» 
на старт вышли 29 че-
ловек – представители 
всех предприятий ком-
пании. Им предстояло 
пробежать дистанцию 1 
км. Первым ее преодо-
лел Павел Сумин (шахта 
«Берёзовская») с резуль-
татом 5:07. Вторым при-
шел Артем Максимов 
(Автобаза), его время 
– 5:31, на 6 секунд поз-
же пришел Константин 
Авхимович (СШЭМК), 
заняв третье место.

В первенстве среди 
опытных спортсменов 
компании на дистан-
ции 3 км первым фи-

нишную черту пересек 
Дмитрий Мелещенко 
(шахта «Берёзовская»), 
показав время 9:43. Ему 
уступил Артем Акимов 
(шахта «Первомайская» 
с результатом 11:42.  Тре-
тьим стал Олег Ежов 
(СШЭМК) – 12:22.

Призерам были вру-
чены дипломы и ме-

дали. Дети получили 
сладкие призы.

Тех, кто очень силь-
но и не очень сильно 
замерз, в буфете ждал 
горячий чай с вкусной 
выпечкой. Главное, – все 
участники получили не 
только заряд бодрости, 
но и массу положитель-
ных эмоций.

лыжня поЗвала

20 представителей нашей компании приняли участие в традиционном забеге «Лыжня России», который состоялся 10 февраля в г. Берёзовском.В женском первенстве лидировали  наши работницы: Надежда Шелепанова, Елена Тарасова и Елена Ильиных. Среди руководи-телей предприятий первое место завоевал заместитель директора шахты «Первомай-ская» Артем Акимов. Четвертый результат показал электрослесарь участка № 2 ОАО «СШЭМК» Олег Ежов. Поздравляем!

имущества физических 
лиц и получите в пода-
рок ЭКСКлЮзИВНУЮ 
хОККЕЙНУЮ ШАЙБУ 
Континентальной хок-

кейной лиги.
Оформите полис по 

программе КАСКО и/
или страхования иму-
щества физических лиц 
стоимостью не менее 
3000 руб. и получите По-
дарочный сертификат 
на хОККЕЙНЫЙ СВИ-
ТЕР с персонификаци-
ей (любого выбранного 

слова или номера).
Оформите полис по 

программе страхова-
ния автогражданской 
ответственности и/или 
КАСКО и/или страхо-
вания имущества фи-
зических лиц стоимо-
стью не менее 3000 руб. 
и примите участие в 
розыгрыше ТУРА в ЕВ-

РОПУ НА МАТЧ зВЕзД 
2013/2014 для вас и двух 
ваших друзей. 

Для участия в розы-
грыше необходимо при-
думать девиз или речев-
ку, посвященную хоккею 
или любимой команде, 
и разместить на сайте 
www.sogaz.ru. Победите-
лю розыгрыша вручает-

ся приз – поездка на трех 
человек на Матч звезд 
2013/2014. Место прове-
дения Матча звезд опре-
деляет Континентальная 
хоккейная лига. 

Подробную инфор-
мацию Вы можете по-
лучить по телефонам 
в Кемерово 8-903-943-
52-07, 8-923-608-20-80.

> конкурсвыИграй поездку в  европу

> благотворительность

подарИлИ детям радость

в конце января в 
нашей компании 
была объявлена 
акция помощи 
детскомУ садУ 
«колокольчик» 
поселка тяжин. 

Приглашаем сотрудников угольной компа-
нии «Северный Кузбасс» С 11 февраля по 11 мар-
та 2013 года принять участие в специальной ак-
ции  страховой группы СОГАз для работников 
предприятий - корпоративных клиентов.

В. н. Афанасьев

Д. Мелещенко

на старте - любители лыжного спорта


